

2ª Sesión Interhospitalaria de Residentes de Cirugía Maxilofacial de Madrid



24 de Mayo 2014

Hospital 12 de Octubre

El pasado 24 de Mayo se celebró en el Hospital 12 de Octubre la segunda sesión interhospitalaria de médicos residentes con tutores y jefes de servicio, organizada por la Sociedad Madrileña de Cirugía Oral y Maxilofacial (SMMAX). Los organizadores del evento, los Dres. Rivero y Redondo, optaron por dar a la sesión un carácter monográfico y el tema elegido fue la traumatología facial. La sesión fue inaugurada por el presidente de la SMMAX, el Dr. Salmerón, y por la vocal de residentes, la Dra. García Sevilla, ambos del Hospital Gregorio Marañón.

Cada hospital docente de la comunidad de Madrid presentó una breve exposición teórica ilustrada por casos clínicos controvertidos para motivar la participación del público.

Por parte del **Hospital Clínico San Carlos**, la Dra. Martínez Padilla y el Dr. Encinas Bascones fueron los encargados de presentar los traumatismos en el área mandibular, con presentación de casos clínicos problema. Continuó el **Hospital de La Princesa** con los traumatismos condilares y sus secuelas, por parte del Dr. Zylberberg, exponiendo su amplia experiencia en los abordajes endoscópicos. Antes de la pausa para café que amablemente ofreció Maffinter, el dr. García Molina del **Hospital La Paz** habló sobre los traumatismos nasales y ofreció una serie de recomendaciones prácticas a los recién estrenados residentes. El **Hospital Gregorio Marañón** se encargó de los traumatismos del tercio medio facial abarcando las fracturas de Lefort y orbitocigomáticas y fueron los Dres. Maza y Ruiz Cruz los presentadores. En la misma línea, el **Hospital Ramón y Cajal**, representado por el Dr. Pérez-Flecha y el Dr. García Serrano, hizo una revisión exhaustiva de las fracturas de las paredes orbitarias y naso-orbito-etmoidales. Para finalizar, el **hospital 12 de Octubre** demostró su amplia experiencia en traumatismos de alta energía y precipitados, así como una revisión de las fracturas que afectan al seno frontal y fosa craneal anterior.

En las conclusiones de la sesión, se enfatizó en la necesidad de mantener una unión docente y así favorecer el intercambio de información entre los hospitales de Madrid. Se decidió por sorteo la sede de la próxima sesión. Se celebrará entre los meses de Noviembre y Diciembre de 2014 en el Hospital Clínico San Carlos.

